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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CODIR DU SAMEDI 1ER JUILLET 2023 

                          Le Château du Vivier à FONTENAY TRESIGNY 

 

 

Etaient présents : Michèle BECQUEMIN, Jean François BOURDETTE, Christian DERAPPE, 

Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Serge JOSEPH, Patrick LARRIEU, 

Olivier MANGIN, Alain MARCELOT, Brigitte MARTIN, Jean Mary MONTEAN, Frédéric 

MONTOYA, Christian PELUX, Danielle TRARIEUX, Marie Christine VINCENT, Pascal BOUTROUE 

Excusés avec pouvoirs : Annie ALEXANDRE, Annie BRISSOT, Joël MOLAC, Fabrice POURADIER, 

Christian PLANTA, Christian MOYANO 

Absents : Jean Marc ANCEAUX, Michel BATTIKHA, Pierre CLARENS 

 

                           ***************************************************** 

❖ PROJETS DE DEPENSES 

 

✓ Achat de gilets pour les baliseurs : le modèle choisi est jaune et orange avec une bande 

réfléchissante, le coût est de 10 € TTC par gilet x 300 unités soit 3 000 €  

(Une subvention est en compte) 

   Abstentions : 0        Votes contre : 1      Adopté à la majorité 

 

✓ Réédition du topoguide de la Seine et Marne à pied : la nouvelle édition comporte de 

nombreux changements d’itinéraires et 7 nouveaux itinéraires pour un coût de 3500€ 

(Frédéric indique qu’il a prévu de rencontrer Olivier LAVENKA, Vice-Président du 

Conseil Départemental pour renégocier le montant de la subvention attribuée) 

Un marque page sera rajouté au topoguide (6cm de large sur la hauteur du topoguide), 

avec un recto consacré à « Ma Rando » et un verso consacré au balisage pour 

permettre le recrutement de baliseurs, pour un coût supplémentaire de 1000€ 

Abstentions : 0            Votes contre : 0      Adopté à l’unanimité 

 

✓ Remerciements des bénévoles des Trois Châteaux : le choix a été fait de leur offrir un 

produit local, en l’occurrence un pot de miel produit en Seine et Marne, via l’OT de 

Marne et Gondoire. 200 pots sont réservés pour un prix négocié de 4€ l’unité soit 800€ 

Abstentions : 0             Votes contre : 0       Adopté à l’unanimité 

 

✓ Sollicitation d’une aide financière par le club de BOIS LE ROI : la section Rando quitte 

le club omnisports auquel elle est rattachée pour créer un club indépendant, et sollicite 

une aide de 2000€, remboursable dans l’année ; un projet de convention est préparé 

par Olivier. 
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Frédéric précise que l’argent dont dispose le CODERANDO est l’argent issu des 

cotisations des clubs. Il existe un précédent au niveau de la Fédération par rapport à 

un Comité Régional qui avait des difficultés financières. 

Olivier souligne qu’il faut retenir le caractère exceptionnel de ce club, de 270 licenciés, 

qui quitte un club omnisports ou la section Rando ne possède rien, d’où la nécessité 

d’une convention règlementée. La nouvelle association est déjà créée et déclarée en 

Préfecture. 

               Abstentions : 0                          Votes contre : 0                   Adopté à l’unanimité 

        

Frédéric souhaite évoquer la situation particulière de 2 clubs qui rencontrent des 

problèmes :  

Le club de Fontenay-Trésigny au sein duquel existe un problème de harcèlement de la 

part d ’un adhérent à l’égard d’une autre adhérente, et d’autre part un conflit entre un 

animateur et une adhérente pour un problème de covoiturage, la personne en question 

ayant un conjoint handicapé dont elle « se servirait » pour menacer le club de 

discrimination. 

     Le Comité est aussi présent pour aider les clubs dans les difficultés rencontrées 

Le club VILL’PAS RANDO menace de se désaffilier, mais lors d’un vote, 1/3 des 

adhérents a refusé de se désaffilier. Il est conseillé de créer un nouveau club en se 

référant aux statuts et au règlement intérieur. 

 

Frédéric en profite pour indiquer que Alain FAUDOT pilotera un groupe de travail sur 

nos statuts et le règlement intérieur. 

Une discussion est engagée sur le rôle du Comité Directeur et le rôle du bureau : les 

décisions importantes doivent être validées par le CODIR. 

 

✓ Attribution d’une prime exceptionnelle 

 

Etant donné l’investissement important de Lydie sur l’organisation du TSM, pour le temps 

passé en sus de ses heures de travail, le CODIR propose de lui attribuer une prime 

exceptionnelle pour sa contribution à la réussite du TSM. 

Patrick évoque la situation d’Elsa : celle -ci sera évoquée au point suivant de l’ordre du jour. 

Abstentions : 0                       Votes contre :0             Adopté à l’unanimité 

 

 

✓ Contribution demandée aux clubs pour la participation aux frais de car lors 

d’évènements 

 

Pour Provins Lumières il est proposé une participation de 5€ par personne 

Abstentions : 0                   Votes contre : 0                  Adopté à l’unanimité 
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❖ SITUATION FINANCIERE A JUIN 2023 

 

Présentation par Geneviève et Olivier d’un tableau de situation à juin 2023. 

Actuellement 42% du budget a été utilisé. 

La situation est bonne, mais la vigilance reste de mise pour les dépenses. 

Olivier indique qu’il y a nécessité d’apporter une amélioration des process de transmission 

des factures et du contrôle interne, pour une meilleure visibilité. 

Patrick propose d’organiser un séminaire sur les budgets. 

Dans les produits, il y a à signaler que les panneaux installés à Moissy et à Lieusaint sont 

financés par une convention de mécénat. 

Au niveau de la FFR un fonds de dotation est créé. 

Frédéric indique que, en conclusion, une lettre en direction des clubs sera rédigée avec 

Olivier et Geneviève, pour la récupération des factures. 

 

 

❖ SITUATION DU PERSONNEL 

 

✓ Situation d’Elsa : 

Lors de la discussion concernant la prime exceptionnelle attribuée à Lydie, Frédéric a 

rappelé que l’embauche d’Elsa en 2022 a été faite pour un an en CDD, afin de soulager 

Lydie face à un surcroît de travail (dossiers en cours, organisation du TSM). 

Elsa a été mise entre autres sur la gestion des stages et elle a bénéficié en décembre d’une 

prime de fin d’année au prorata des mois travaillés. 

Son CDD arrive à échéance et se pose la question de la prolongation de ce dernier. 

Compte tenu de la poursuite de l’évolution de la charge de travail de Lydie sur les mois à 

venir, et du travail effectué par Elsa, Frédéric propose de prolonger son CDD de 6 mois, et 

à terme d’envisager une embauche définitive. 

Abstentions : 0                           Votes contre : 0             Adopté à l’unanimité 

 

 

❖ ARRIVEE DU TSM SAMEDI 8 JUILLET 

 

Gabriel a souhaité quitter ses fonctions au sein du CODIR, cependant il termine sa mission 

par rapport à l’organisation du TSM 

Frédéric rappelle que Christian, Gabriel, Lydie, lui-même ont formé l’équipe d’animation 

du TSM, mais rien n’aurait été possible sans les associations et les bénévoles. 

La dernière étape du 8 juillet, décalée à la demande de SMA se fera sans la grande 

prestation annoncée, cette proposition ayant été abandonnée suite à la défection du 

département. 

Au final l’arrivée aura lieu Place de La République (et non dans la Cour du Château), mais 

il y a un problème de temps, la place devant être libérée à 15h30 pour permettre 

l’installation du marché du dimanche matin. 

L’étape partira donc à 9h00 pour arriver vers 14h00/14h30 

8 stands seront installés et tenus par des partenaires (voyagistes) 
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Les Officiels seront présents, mais tous n’ont pas répondu à 1 semaine de l’évènement. 

Présence d’un groupe de non-voyants et de leurs accompagnateurs, et de personnes en 

joëlettes. 

Frédéric fera une annonce de reconnaissance pour un couple de marcheurs qui a fait la 

totalité des 40 étapes, parfois en dormant dans leur voiture. 

Le problème de personnes ayant triché est évoqué (auraient fait tamponner leur carnet 

alors qu’ils n’ont pas fait certaines étapes). 

La récupération des carnets sera faite à l’arrivée, et l’attribution des lots par rapport aux 

différents concours se fera en octobre. 

La mise à l’honneur de Christian DERAPPE sera faite pour ses 60 années de bénévolat : une 

tenue FFR complète lui sera offerte, et son nom sera attribué à un parcours de randonnée. 

 

 

❖ CALENDRIER DU COMITE 

 

✓ Samedi 5 Octobre 2024 : Sortie « Hors les Murs »au Château de Rambouillet. Il sera 

possible d’installer des barnums devant le château pour le café d’accueil. Il faut 

débuter le travail préparatoire des itinéraires. 

Le départ est prévu en car. 

 

✓ 8 juin 2024 :  La Grande Aventure, projet réalisé avec les Comités départementaux du 

94 et du 77, avec les Clubs de Vaires, Champs et Torcy qui feront marcher les 

participants entre l’écluse de Chalifert et Champs sur Marne. 

 

✓ Mai 2024 : La Grande Randonnée vers Paris initié par la FFR dans le cadre des JO 2024 

qui prévoit 7 itinérances vers Paris avec une arrivée le 10 mai à Paris. 

Qui randonne : un duo d’ambassadeurs par département et /ou par région et des 

accompagnants sur 1 ou plusieurs étapes. Le duo est pris en charge par la Fédé, et 

l’organisation aura pour but de mettre en place l’encadrement de la randonnée ainsi 

que le repas et l’hébergement des ambassadeurs. Deux arrivées en Seine et Marne : 

       Arrivée Est 

       Mercredi 1er mai : étape Azy sur Marne dans l’Aisne 

       Jeudi 2 mai : entrée en Seine et Marne par le GR15, jusqu’à Nanteuil 16km 

       Vendredi 3 mai : GR15 de Nanteuil sur Marne à Changis St -Jean 

       Samedi 4 mai : GR15 de Changis St-Jean à Meaux 

       Dimanche 5 mai : Repos à Meaux 

       Lundi 6 mai : Meaux à Coupvray, 20km, avec Musée Louis Braille 

Mardi 7 mai : hors GR/GRP de Lagny à Champs Sur Marne (base olympique de Vaires) 

11km  

Mercredi 8 mai : Champs Sur Marne à la forêt de Bondy par GRP 

Arrivée Sud 

       Mercredi 1er mai : étape à Villeneuve La Guyard dans l’Yonne 

       Jeudi 2 mai : entrée en Seine et Marne hors GR et GR2 jusqu’à Montereau 13km 

      Vendredi 3 mai : Montereau à Moret-sur-Loing, 20 km par le GR2 
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Samedi 4 mai : Moret-sur-Loing à Fontainebleau par le TMF et hors GR 16km 

Dimanche 5 mai : repos à Fontainebleau 

Lundi 6 mai : Fontainebleau à Melun par GR13 puis GR2, 21km 

Mardi 7 mai : Melun à St Fargeau-Ponthierry par GR2 14km 

Mercredi 8 mai : St Fargeau-Ponthierry à Corbeilles Essonnes, entrée dans le 91, 16km 

Les hébergements des ambassadeurs se feront soit chez des particuliers, soit en hôtel ou 

hébergements collectifs. 

Il subsiste à ce jour des questions concernant le financement de la FFR pour 

l’accompagnement et l’hébergement des ambassadeurs. 

Un groupe de travail est proposé, une réunion rapide avec les clubs devant être envisagée 

 

✓ Juin 2024 : rando challenge à Coulommiers, à confirmer et date à préciser 

 

✓ 25 mai 2024 : trail Marche Nordique à Brie-Comte-Robert 

 

✓ 16/17 mars 2024 :  Marche Audax Paris / Provins 

Frédéric souhaite donner de la visibilité à cet évènement et faire connaitre la pratique. 

En marche de longue distance, il existe une incertitude sur la poursuite de la TEM77 

suite au départ de Gabriel, cet évènement qui n’a pas eu lieu l’an dernier pourrait ne 

pas avoir lieu cette année. 

 

✓ 2 décembre 2023 :  Provins Lumières : des modifications sont à envisager pour faire 

coïncider le lancement des éclairages avec l’arrivée des marcheurs, notamment 

décaler les horaires de départ. Un RV est à fixer avec l’OT de Provins en septembre. 

 

✓ 25 novembre 2023 :  Journée des Présidents et des Bénévoles à la Sucrerie de 

Coulommiers 

Propositions de sujets : 

- Nutrition et sport par la nutritionniste de l’hôpital de Forcilles 

- Tables rondes sur le développement des clubs et des pratiques 

- Les itinéraires de marche en ville 

 

✓ 17 septembre 2023 : Rando Nature & Citadine sur la base de Loisirs de Vaires-sur 

Marne  avec 2 circuits de 8 km et 17 km au départ de Rentilly, et un parcours de 12 

km au départ de la base de loisirs de Torcy. 

 

✓ 23/24septembre 2023 : Marche Audax 100 km de Pomponne 

 

✓ 23/24 septembre2023 : week-end rando Santé en Baie de Somme 

 

✓ Rappel des dates AG et CODIR 

24 février2024 : AG du CODERANDO77 à Poigny (près de Provins) 

3 février 2024 : réunion CODIR 

15 décembre 2023 : réunion CODIR à Guermantes avec repas à Montévrain 
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28 octobre 2023 : réunion CODIR 

 

 

 

❖ INFORMATIONS DES COMMISSIONS 

 

✓ Commission Sentiers et Itinéraires 

Le topo guide de la Seine et Marne à pied va paraître. 

Le topoguide de la Ceinture Verte devrait sortir en septembre, une fête sera 

organisée pour son lancement. 

L’homologation du GRP Thibault de Champagne de Fontainebleau à Provins est en 

cours, un travail est fait en commun avec l’Aube et la Marne pour une boucle allant 

jusqu’à Villenauxe La Grande et Epernay. 

 

✓ Commission Formation 

Joël se plaint de la désaffection des stages. 

Il existe des problèmes importants de divergences pédagogiques au sein des 

formateurs du Comité Régional. 

Joël souhaite se concentrer sur les stages départementaux. 

 

 

❖ QUESTIONS DIVERSES 

 

Danielle indique que les Galoches Briardes ont ouvert une section de Marche Audax. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 12h00. 

Frédéric remercie les propriétaires du lieu de nous avoir accueilli. 

 

 

 


